



LE JOURNAL DE VOTRE VILLAGE

14^{ème}

Edition

Vendredi : 7 fév. Souper au profit de Gaëlle (complet)

Samedi : 8 fév. Souper au profit de Gaëlle.

Dimanche : 16 fév. Spectacle (centre culturel Soumagne)

Vendredi : 21 fév. Grand tournoi de belote (local)

Samedi : 15 Mars. souper couscous à Saive.

Vendredi : 28 Mars ouverture du local.

Samedi : 5 avril souper annuel de l'école d'Evegnée.

Vendredi : 11 avril soirée spéciale au local.

Vendredi : 25 avril ouverture du local.

Réserver les journées du 29-30-31- août 2003
FÊTE D'AOÛT

BIENVENUE A TOUS

Les collaborateurs sont seuls responsables de leurs écrits
Editeur responsable G MASSART

"L'È4 ALOYIS DÈ VÎ TIYOU"

E
V
E
G
N
E
E



T
I
G
N
E
E

"LES LIENS DU VIEUX TILLEUL"

SOMMAIRE

- Page 1 : Couverture
- Page 2 : Sommaire
- Page 3-4 : Editorial
- Page 5 : Local et la Jeunesse
- Page 6-7 : Echos de l'école
- Page 8 : Les 3 jours du camembert chaud
- Page 9 : Souper couscous.
- Page 10 : Fête d'août, le local, et réservation.
- Page 11 : La feuille Paroissiale
- Page 12 -13 : Un habitant de chez-nous.
- Page 14 : Les maisons recommandées
- Page 15 : Jeux et réponses du précédent.
- Page 16 : A vos agendas.

EDITORIAL

A l'adresse de M l'abbé GEENEN.

On m'a demandé de dire un petit mot. Mais est-il encore bien nécessaire de parler après tout ce qu'on a vu, entendu et vécu au cours de cette Eucharistie ?

Enfin, il faut bien conclure.

Permettez-moi d'être un rien iconoclaste. Le lieu peut s'y prêter d'ailleurs.

Excusez-moi, mesdames, mais je crois que c'est Sacha Guitry qui, dans une de ses boutades célèbres, déclarait : " Si vous voulez une femme belle, intelligente et fidèle, il ne faut pas en choisir une, mais trois ".

M le Curé, entre nous soit dit : " Vous l'avez échappé belle ! "

Peut-être pourrions-nous dire que si nous souhaitons un curé intelligent, humble et modeste, un curé ouvert, un curé fidèle, un curé passionné, il en faudrait quatre ou cinq ou six, et pas

un !
Et pourtant...! Et pourtant..!

Intelligent, M l'abbé Geenen l'est. Non pas de cette intelligence qui écrase et qui s'étale à tout propos. Mais de ce bon sens, de ce bon sens paysan comme on disait autrefois. D'ailleurs, M l'abbé, vous revendiquez vos origines rurales. Vous savez que, comme le paysan, le prêtre doit être patient. Le temps des semailles et le temps des moissons sont souvent éloignés, et le semeur n'est pas toujours le moissonneur.

Humble et modeste, M l'abbé l'est tout autant.

Ses études et son expérience auraient dû le conduire à l'exercice d'autres fonctions. On les lui a certainement proposées. Mais M l'abbé Geenen a préféré rester " un simple curé " au milieu de ses ouailles.

Peut-être pourrait-on rappeler avec La Bruyère que " la modestie est au mérite ce que les ombres sont aux figures dans un tableau : elle lui donne de la force et du relief ". Ou bien, M l'abbé, avez-vous fait vôtres ces autres paroles de La Bruyère : " Celui qui un beau jour sait renoncer fermement à un grand nom, ou à une grande autorité, ou à une grande fortune se délivre en un moment de bien des peines, de bien des veilles, et quelquefois de bien des crimes. "

Ouvert, M l'abbé l'est assurément.

Accueillant, accompagnant, priant avec des femmes, avec des hommes, avec des couples en difficulté, encourageant et compréhensif, telles sont des qualités importantes qu'il me plaît de souligner. " Tu me consacres du temps, c'est le plus généreux de tous les cadeaux " pouvait-on lire dans un message de vœux.

Ouvert également à tous les hommes de bonne volonté, quelles que soient leurs opinions. Ne vous-a-t-on pas souvent vu en compagnie du bourgmestre, tels Peppone et Don Camillo. Ce contre quoi d'ailleurs le bourgmestre s'insurge " Car, dit-il, Peppone et Don Camillo se chamaillaient souvent. Nous, pas ! " Il est vrai que pour avoir des mots avec M l'abbé, il faut vraiment le vouloir. D'ailleurs, on ne voit pas M l'abbé forcer le bourgmestre à ingurgiter un verre d'huile d'olive, ce que Don Camillo exigeait de Peppone pour le punir de son peu de Foi. M l'abbé préfère partager un verre de bière voire un petit pekèk pour fêter une victoire ou pour se consoler d'une défaite.

Vous êtes également un homme fidèle. Fidèle à votre terroir, à votre région; par exemple, aux lundis de fête à la Gîteize, fidèle à vos anciens collègues ou anciens élèves ce qui nous a valu les prestations oh combien remarquables de Jules Bastin ou encore cette magnifique messe télévisée, voire les copains d'alors. Fidèle à vos anciens paroissiens. Fidèle à votre vocation de prêtre.

En ces temps où le zapping est à la mode, il est rafraîchissant de rencontrer des gens fidèles.

Enfin, comment n'aurait-on pas remarqué votre passion pour le football et pour un club en particulier que je ne citerai, pas car on ne peut pas faire de publicité en cet endroit.

Cependant, passer quelques minutes sur le bord d'un terrain de football est pour M l'abbé une occasion de se défouler. Et alors, finie la retenue...il faut que cela sorte. C'est l'exutoire.

Mais vous êtes également un passionné de l'Homme. Que ce soient les jeunes, les groupements d'adultes, les comités de toutes sortes, vous ne ratiez aucune de leurs organisations.

Votre présence encourageante était fort appréciée.

J'allais oublier. Notre curé est un grand rassembleur. Le nombre de personnes de Ceresche-Heuseux, d'Evegnée-Tignée, de Mélen et de Micheroux réunies en ce jour est suffisamment explicite.

" Je suis né pour jeter des ponts et non pour élever des murs " ai-je déjà vu.

Rassembler ou plutôt fédérer, car M l'abbé souhaite que les paroisses conservent leur spécificité. " Toi, c'est toi...moi, c'est moi...nous, c'est nous ! "

Bien voilà, chers amis, nous n'avons pas eu besoin de cinq prêtres. Un seul nous a suffi. C'était donc bien une boucade.

Nous sommes encore dans le temps de Noël. J'ai lu que " Noël n'est pas un jour, ni une saison. C'est un état d'esprit ".

M l'abbé, vous avez été un Noël permanent.

Merci et bonne chance.

Le 5 janvier 2003.

J.M.

EVEGNÉE-TIGNÉE:

OUVERTURE DU LOCAL ET ACTIVITÉS DE LA JEUNESSE

Date	Responsable	Activité
Vendredi 7 février	Pas d'ouverture du local	Soirée de soutien à Gaëlle Lacroix
Vendredi 21 février	Sophie	Tournoi de belote
Vendredi 14 mars	Tous	Préparation de la salle L'Espoir pour le souper
Samedi 15 mars	Tous	Souper couscous
Vendredi 28 mars	JF	Ouverture normale
Vendredi 11 avril	Christophe	Soirée spéciale (à préciser)
Vendredi 25 avril	Bruno	Ouverture normale

BIENVENUE À TOUS ...

Vendredi 21 février 2003
GRAND TOURNOI


DE BELOTE

à 20h au local de Tignée

 infos: 04/377.28.24 ou 04/377.17.06

ECHOS

de l'école du village

Le Grand Saint était au rendez-vous du 6 décembre !

C'est en classe que nos enfants ont été surpris par Saint-Nicolas. Cadeaux, friandises et bonne humeur étaient de la partie. Certains un peu craintifs, d'autres plutôt timides, parfois même émus, grands et petits ont salué et remercié le Grand Saint. Merci, merci Saint-Nicolas et que l'année prochaine ne tarde pas !



A vos agendas :



SPECTACLE
présenté par vos enfants
en la salle du CENTRE CULTUREL
DE SOUMAGNE-BAS à 15 heures

DIMANCHE 16 FEVRIER 2003

**SOUPER
ANNUEL**
En nos locaux dès 19 heures

SAMEDI 5 AVRIL 2003

170 CAMEMBERTS
+
900 SAMBUSAS
+
QUELQUES LITRES DE VIN !!!
=
TROIS
SOIREES BIEN CHALEUREUSES

Lors de notre soirée « test » chez Michel pour le choix des camemberts,
Certains avaient prédit que ces soirées camsambu allaient devenir une
TRADITION A EVEGNEE-TIGNEE.

BON OK ...ON LE REFERA !!!



LA JEUNESSE D'EVEGNEE - TIGNEE a.s.b.l.

vous invite au souper

COUSCOUS

qu'elle organise le samedi 15 mars 2003

à la salle l'Espoir à Saive dès 18h30.

(Repas servis de 18 h. 30 à 21 h)

Au menu ...

**Apéro
Couscous
Dessert
Thé**

Adulte : 12 €

Enfant : 6 €



*Soirée dansante privée
à partir de 22 h.*

Réservations avant le mardi 11/03/2002

☎ 04.377.17.06 (Bruno Scholtissen)



ATTENTION AUX DATES !!!

Vendredi 29/ Samedi 30 / Dimanche 31 Août

Pour la première fois à Evegnée-Tignée, le vendredi 29 août à 22 h.00, ce sera la "**BANDE à LOLO**" orchestre bien connu dans la région qui animera le bal de la fête. Le comité élabore la suite des activités et vous pouvez faire part de vos suggestions en contactant Marie-Noëlle Baguette au tél. 04-377 08 14

COMMUNIQUE DE L' ASBL GESTION DU LOCAL DE TIGNEE

Le conseil d'administration a décidé, en sa réunion du mois de décembre, de remplacer totalement la toiture du local, vu son état vétuste. Une nouvelle sous toiture et une nouvelle couverture en tuiles , seront posées au printemps .

Le conseil d'administration.

Réservation pour la soirée *couscous* du 11/3/2003

☎ 04-377 17 06 (Bruno Scholtissen)

Coupon -réponse à déposer : chez B.Scholtissen à Evegnée rue du Thier ou chez un membre du comité.

NOM..... réserverepas adultes
repas enfants

MERCI ! 10

CREATION D'UN SERVICE DE PERMANENCE POUR NOTRE UNITE PASTORALE

Nos églises paroissiales sont souvent et la plupart du temps, fermées à cause des raisons que nous connaissons tous(sécurité, moins de pratiques religieuses, peu de visites en journée, etc.).Le même problème de fermeture se pose pour les presbytères desquels sont trop souvent absents les prêtres. Par manque de vocations, ceux qui sont en charge sont pressés, surchargés, passant une grande partie de leur temps à l'extérieur.

Où est donc le sens de l'**accueil évangélique** ? *J'ai eu faim et vous m'avez donné à manger, j'ai eu soif et vous m'avez donné à boire, j'étais un étranger et vous m'avez accueilli. Les justes lui répondront alors : « Seigneur, quand t'avons- nous vu affamé et t'avons- nous donné à manger, ou assoiffé et t'avons- nous donné à boire ? Quand t'avons- nous vu étranger et t'avons- nous accueilli chez nous, ou nu et t'avons habillé ? »*

Le Seigneur leur répondra : *« Je vous le déclare, c'est la vérité : toutes les fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. »*

Habité par ce souci, je désire donc créer un service de permanence paroissiale qui aura lieu au presbytère à Mélen. J'ai besoin de votre aide et m'adresse spécialement aux pensionné(e)s ou prépensionné(e)s de toute notre unité pastorale pour cette belle œuvre évangélique. Concrètement, chaque bénévole viendra au presbytère pour une ou plusieurs demi-journées (le matin de 9h30 à 12 h. et l'après-midi de 14h30 à 17 h.00) du lundi matin au samedi matin. Leur rôle sera : d'ouvrir la porte, de répondre aux questions ou requêtes (baptême, mariage, horaire des célébrations, récolte et distribution d'aliments non périssables...) ainsi que l'accueil de toute personne se présentant et de prendre des inscriptions à toutes activités paroissiales(catéchèse, fêtes...)

Je demande aux personnes intéressées de bien vouloir remplir le formulaire ci-dessous et l'envoyer chez **Jean-Marie BUI**, rue de la citadelle, N°1 4633 Mélen ou en me téléphonant au 04 / 377 10 44. Ou bien encore vous pouvez effectuer la même démarche chez Monsieur et Madame Jean CALIFICE, rue de l'Ype,4633 Melen, Tél. 04/377 11 03.

Merci d'avance et que Dieu bénisse notre projet.

Votre Curé Jean-Marie BUI

Nom et prénom :

Adresse et téléphone :

	9h30-12h00	14h00-17h00
LUNDI	X	X
MARDI	X	X
MERCREDI	X	X
JEUDI	X	X
VENDREDI	X	X
SAMEDI	X	

N.B. entourer la (les) tranche(s) souhaitée(s)

A LA DECOUVERTE DU TEMPS PASSE

Deux de nos concitoyens se souviennent...

Depuis de nombreuses années, monsieur et madame Missaire-Lacroix résident au numéro trois de la rue du Village à Evegnée. C'est chez eux qu'ils nous ont gentiment reçus et, devant un petit verre, nous ont conté quelques-uns de leurs souvenirs.

Mariette Lacroix est née à Saive le 2 octobre 1922. En 1934, sa famille emménage à Evegnée mais elle continue à fréquenter l'école de Saive. Elle s'y rend d'ailleurs à pied puis, plus tard, à vélo.

Son époux a vu le jour à Haneffe le 12 février 1918. A 12 ans, il perd son père. Sa mère se remarie et va habiter la région hutoise. Julien, lui, demeure chez sa grand-mère à Haneffe.

En 1937, en qualité de clairon et d'agent de liaison, il effectue un service militaire de 17 mois au Régiment du 2^{ème} de Ligne caserné à la Citadelle de Liège. Il entre dans la vie active comme travailleur de nuit à Cockerill en 1939 et participe à la fabrication de canons antichars. C'est là qu'une nuit d'août à 1 heure (le 29 selon Julien, une semaine plus tôt pour son épouse) retentit l'appel à la mobilisation générale. Après un passage précipité par la Citadelle, chargé de son havresac et de tout un barda, il prend, à pied, pour la première fois, la direction d'Evegnée. Son premier logement n'est autre qu'un poulailler de la rue Tempiet où il dormira pourtant à poings fermés.

Le matin suivant, il se présente à son lieutenant établi avec son ordonnance chez Lacroix. Il obtient la permission d'y loger... dans l'étable en compagnie de deux autres soldats qui s'occupaient des chevaux.

« Non ! , corrige son épouse, tu dormais dans la cuisine. On y avait aménagé des lits de fortune pour la circonstance ! ».

Dès le lendemain, les hommes sont affectés au creusement des tranchées dans les prairies derrière l'actuelle ferme Otten, sur les hauteurs du Tempiet. Ce travail se fait à la pioche.

« On ne comptait plus ni les manches ni les pioches cassés sur les blocs de silex pour creuser des kilomètres de tranchées de 1,80 m de profondeur et en zigzag ! » se rappelle Julien.

Le major venu inspecter le travail déclare qu'en cas de tir dans les parapets, il y aurait plus de blessés par les éclats de silex que par les balles. Il a donc fallu recouvrir ces parapets d'une couche de terre.

Après 6 mois et demi de travail, les soldats redescendent à Herstal où, pendant deux mois, on leur distribue toutes sortes de petites corvées.

Début mai, les menaces de guerre se font de plus en plus précises. Nos militaires sont rappelés non à Evegnée, comme on pourrait le penser, mais à Retinne. Ils logent dans un baraquement rue de Liéry. De ce secteur, Julien et ses compagnons ne connaissent rien : ni le tracé des tranchées, ni l'emplacement des mines...

Le 10 mai au petit matin, le clairon de garde vient le secouer : « Julien, lève-toi bien vite, c'est la guerre ».

Julien mal éveillé lui répond : « Lè-m on pô tranquile, on-z-a co fêt l'guère in-a treus djous ! ».

Hélas, cette fois-ci, la guerre était bel et bien déclarée...

A suivre...

COIFFEUR MIXTE - VISAGISTE - COLORISTE

Roy Meordant

rue du Village 19
4631 EVEGNEE
04 377 30 76
0477 563 736

Votre coiffure,
n'en rerez plus!
Pensez

Du mercredi au samedi
sur rendez-vous

Art & Conseils

AVRIL 2003



NOUVEAU à TIGNEE



BOULANGERIE-PÂTISSERIE

LA P'TITE FOURNÉE DÉMÉNAGE

POUR VOTRE PLAISIR GOURMAND UN MAGASIN
ACCUEILLANT AVEC GRAND PARKING

UN ATELIER DE FABRICATION ARTISANALE
TOUT CELA POUR, ENCORE, MIEUX VOUS SERVIR
"LA P'TITE FOURNÉE"

Voie de Saive N°1
4631 TIGNEE ☎04-370 26 16

HUMOUR

Trois garçons discutent. Le premier: mon papa est le plus rapide du monde, il conduit un TGV. Le second: le mien est encore plus rapide, il conduit un avion. Le troisième: le mien est encore plus rapide, il travaille à l'université; il termine son travail à 5 heures 30 et il rentre à la maison à 5 heures.



Pour les grands

les mots en croix

Remplacez les neuf lettres ci-dessous dans les cases centrales de façon à former six mots de sept lettres.



Pour les petits

DÉCOUVRE LES 7 DIFFÉRENCES QUI EXISTENT ENTRE LES DEUX DESSINS



SOLUTIONS

Jeu des 7 différences



Les mots en croix

Vert. : FOUGERE - CERUMEN - ALESOIR
Horiz. : HEUREUX - GUGUSSE - TREMOLO